
 

 
 

Auswertung der Umfrage zu: 
Innenstadtoasen - Unsere mobilen Stadtmöbel 

 
 

1.  Wie gefällt Ihnen der Standort am Postplatz?  

 

 

  

24269

42

32
16

(n = 401)

Sehr gut

Gut

Nicht gut

Weiß nicht

Keine Antwort



 

 
 

 

2.  Wie gefällt Ihnen der Standort gegenüber der Galeria 
Kaufhof?  

 

 

  

188

98

51

37

27

(n = 401)

Sehr gut

Gut

Nicht gut

Weiß nicht

Keine Antwort



 

 
 

 

3.  Wie gefällt Ihnen der Standort an der Alten Münz?  

 

 

  

24961

42

33
16

(n = 401)

Sehr gut

Gut

Nicht gut

Weiß nicht

Keine Antwort



 

 
 

 

4. Wie gefällt Ihnen der Standort am Geschirrplätzel?  

 

 

  

208

59

36

68

30

(n = 401)

Sehr gut

Gut

Nicht gut

Weiß nicht

Keine Antwort



 

 
 

 

 

5. Wie gefällt Ihnen das Wasserspiel für Kinder am 
Geschirrplätzel? (Abfrage innerhalb der Umfrage erst seit 11. August) 

 

 

  

34

8

2

14

3

(n = 61)

Sehr gut

Gut

Nicht gut

Weiß nicht

Keine Antwort



 

 
 

 

6.  Wie gefallen Ihnen die Sandkästen am Schulplätzel und am 
Geschirrplätzel? (Abfrage innerhalb der Umfrage erst seit 11. August) 

 

 

  

31

11

2

12

5

(n = 61)

Sehr gut

Gut

Nicht gut

Weiß nicht

Keine Antwort



 

 
 

 

7.  Wie gefällt Ihnen der Standort am Schulplätzel?  
 

 

  

162

4429

119

47

(n = 401)

Sehr gut

Gut

Nicht gut

Weiß nicht

Keine Antwort



 

 
 

 

 

8.  Wie gefallen Ihnen die Stadtmöbel?  

 

 

  

289

59

45
0 8

(n = 401)

Sehr gut

Gut

Nicht gut

Weiß nicht

Keine Antwort



 

 
 

9. Was fehlt Ihnen?  

 

Antworten Probanden 

Nichts 3 

Mehr Schatten 3 

Nicht alles ist sehr schön. Vielleicht mehrere solche Oasen 1 

Was sollen die Möbel bezwecken? Zum entspannen und verweilen ? - dann ist zu viel 
Möbel und zu wenig grünes, kein Schatten, keine Mülleimer Die benötigen ziemlich 
intensive pflege - die Pflanzen und das Holz —kosten Faktor Günstiger wäre um die schöne, 
große Oleander ( die Spenden etwas Schatten) Stühle/ Bänke stellen Vor paar Jahren war 
die „ grüne maile „ und „ Wiese „ für Bienen und Schmetterlingen , was aus der Projekte 
übrig geblieben ist ? …. sieht man zB auf dem Weg zum „ Alten Hammer „ Nachhaltiger 
wäre es dafür zu sorgen dass unser Stadt nicht zu betoniert, zugemauert , versiegelt wird 
auf dem Siedlung am Priester Seminar muss man Bäume und grüne Fläche lange suchen 
Mit paar kleine Pflänzchen und sitzt Gelegenheiten singt die Temperatur in der Stadt nicht 

1 

Die Stadtmöbel sind doch rausgeworfenes Geld. Die Maxi und der Postplatz gehören 
begrünt. Ja - ein schweres Unterfangen. Aber mir erschließt sich nicht, wieso die Stadt Geld 
und Ressourcen für ein Trostpflaster verschwendet, dass niemanden was bringt 

1 

Eine gute öffentliche Toilette. 1 

Bäume in der Maximilianstraße aber das ist natürlich sehr schwierig. Vielleicht stattdessen 
größere Schirme 

1 

Wir sind aus Magdeburg und haben diese Stadtmöbel im Speyer entdeckt. Wir finden sie 
cool. Tolle Idee. LG aus Magdeburg Roswitha und Uwe Brückner 

1 

Sinnvollere Platzierungen 1 

Noch mehr davon bitte für die ganze Stadt, v.a. Maximilianstraße. Besonders hier ist es im 
Sommer immer brutal heiß und bereits dieser kleine grüne Streifen Gras bei den Möbeln 
ggü. Kaufhof sorgen für Frische. Warum nicht so etwas entlang der gesamten Straße? Diese 
Flächen könnten dann auch nicht nur begrast, sondern auch mit 
Bäumen/Sträuchern/Pfllanzen versehen werden. Die Konstruktion vom Postplatz ist super 
schön und darf sich ebenso gerne man anderen Orten der Stadt, z.B. Domplatz oder bei der 
alten Münz wiederfinden. 

1 

Eine Rückenlehne 1 

Zu kleinteilig, nicht beschattet, nicht Vandalismussicher, Bepflanzung zu pflegeintensiv, 
scheinen nicht von langer Lebensdauer zu sein, auf der Maxi gibt’s schon so viele 
Sitzmöglichkeiten. Lieber was in der Peripherie machen. Sinnvoller scheinen mir Bäume, die 
gut fürs Klima sind und Schatten spenden. 

1 



 

 
 

Sie sind nicht attraktiv, das Design passt nicht zur Stadt, die Qualität der Konstruktion ist 
schlecht für Außenmöbel - ähnlich wie die schrecklichen Green Party Pflanzkästen, die so 
schlecht gepflegt sind. Sie sehen aus wie hausgemachte Hinterhofmöbel und gehören nicht 
auf die Hauptstraße dieser historischen Stadt. Sie sollten nur in Qualität für Speyer 
investieren! 

1 

immer noch mehr Schatten 1 

Ein farbiger Anstrich könnten die Möbel noch stylischer machen. 1 

Etwas Schatten 1 

ein baum dazwischen!! 1 

Hallo, Es fehlen Grünflächen! Die Stadtmöbel sind ja schön und gut, aber als Anwohner der 
Innenstadt leide ich darunter, dass im Hochsommer die Temperaturen in der Stadt auch 
nachts kaum noch unter 30 Grad sinken. Der ganze Stein und Beton heizt sich eben 
tagsüber stark auf. Es gäbe viele Flächen, wo man die Versiegelung der Böden aufbrechen 
könnte. 

1 

Eine permanente Begrünung der statt und nicht so eine Geldverschwendung 1 

Es fehlt etwas Schatten. Kann man nicht noch auf dem Domplatz was aufstellen oder am 
Fischmarkt? Es ist eine gelungene Aktion. Klasse 

1 

St. Guido Stift Platz. 1 

Domplatz zum Beispiel aber mit Sonnenschutz währe Super Ich wohne in Speyer und die 
Stadtmöbel gefallen mir richtig gut Weiter so 

1 

Die Möbel sind sehr schön, allerdings kann hier ja nicht wirklich von Stadtbegrünung oder 
klimafreundlicher Stadtpolitik die Rede sein. Das sind nichts weiter als homöopathische 
Maßnahmen. Die Stadt wird immer heißer und es braucht viel mehr Bäume, vor allem in 
der Maximilianstraße, die in 10 Jahren ansonsten im Sommer zu heiß sein wird, was auch 
der Stadtwirtschaft schaden wird. Die Bänke sind ein kleiner Anfang, doch es muss deutlich 
mehr passieren. Es braucht weniger Parkplätze für Autos, mehr Fahrradstraßen und mehr 
Bäume. Wer einen Klimanotstand ausruft, muss dann auch Taten folgen lassen. 

1 

St Guido Stift Platz Rheinpromenade 1 

Holzlack für Beständigkeit? Liegemöglichkeiten 1 

Schatten/Sonnenschutz 1 

Eine tolle Möglichkeit sich kurz auszuruhen und die Maximilianstraße zu genießen. 1 

Das sieht do daraufgestellt aus und das Holz hat eine sehr grelle Farbe die der Stadt nicht 
schmeichelt. 

1 



 

 
 

Mir fehlt natürliches Grün. Bäume, Sträucher, für die ein großes Loch angelegt wurde. 
Bäume, Sträucher, die ganzjährig die Innenstadt mit allen Vorteilen für das Klima gepflanzt 
werden 

1 

Noch mehr Bäume… 1 

Noch welche am Pilger aufstellen 1 

Die Weiterführung Richtung Dom wäre schön, auch der Domplatz ist zu „leer“. Schatten in 
der Mittagshitze wäre gut. Das Schulplätzel wirkt verloren, vielleicht wäre eine Anbindung 
für den Platz hinter dem Kaufhof möglich? Die Möbel sind toll, super Idee. Die Kombi Sitzen 
und Grün ist gelungen. 

1 

Innenhof bei der Turist info ℹ 1 

Ideal wäre noch eine leichte Bespannung, die Schatten spendet. 1 

Die Möbel auf dem Postplatz sollten nach dem Pavillon ausgerichtet werden. Die 
Anordnung sm Kaufhof ist OK. An der Alten Münz sieht es aus, als ob Sperrmüll auf die 
Abholung wartet 

1 

Super Idee - nur ein Vorschlag: Der Sonnenschirm könnte etwas größer sein, da zu einer 
wichtigen Nutzungszeit (früher Nachmittag) alle Sitzflächen inkl. Rückenlehne nur teilweise 
beschattet sind und man bei zurüclgelehntem Sitzen voll in der Sonne sitzt. 

1 

Schatten ist sehr wichtig! 1 

Sonnensegel 1 

Mehr Bäume 1 

Domvorplatz, gegenüber Café am Museum 1 

Super Idee und ein Gewinn für das Stadtbild und den Flair in Speyer 1 

Vor der Volksbankfiliake, Königsplatz, vorm Stadthaus 1 

- Mehr Pflanzen (bspw. größere Bäume für etwas Schatten) 1 

Zu wenig Sonnenschutz. 1 

Schatten 1 

Ein bisschen mehr Schatten wäre toll 1 

Als Tourist kann man nicht wissen, WO man sich befindet, keine Bezeichnung weit + breit! 
Der QR- Code hilft mir auch nicht bei der Standortsuche !!! … vor der Kirche und neben 
„Mr. Lian“ .. 

1 

Es fehlt dringend mehr Beschattung, ansonsten alles 1 

Domplatz 1 



 

 
 

Es fehlt Beschattung. Nicht in der Mitte anbringen. Zwei seitliche Schirme bringen mehr 
Schatten. Ansonsten sehe ich viele Leute darauf sitzen. Auch viele Junge Leute, die sich 
tatsächlich unterhalten ohne Handy in der Hand. Ein gemütliches besamen sein ist 
preiswert möglich ohne gleich ins Kaffee gehen zu müssen. Ich find es eine Prima Idee. Die 
Freiwilligen Helfer sollten noch in irgend einer Form belohnt werden. 

1 

Bitte Auto- statt Fahrradstellplätze entfernen für die Möbel (bsp Postplatz) 
#verkehrswende 

1 

Vielen Dank für diese toll Möbel. 1 

Vielleicht in der Korngasse, in der Gilgenstraße, z.B. beim Archäologischen Schaufenster 
oder in der Roßmarktstraße (Fußgängerzone) als weitere Standorte. Beschattung 
ermöglichen ggf. durch Kombination der Sitzmöbel mit der grünen Wand. 

1 

Polster (Pfandsystem), Standorte: Domgarten, Rheinufer 1 

Der Königsplatz sollte als innerstädtischer, hochwertiger Platz attraktiver mit mehr 
Aufenthaltsqualität gestaltet werden. Die Autos sollten anderweitig parken, Stadtmöbel 
und deutlich mehr Begrünung würden dem Platz gut tun. 

1 

Schatten/Sonnenschirme, Segel, o.ä. 1 

mehr Sitzmöbel wie bei Galeria Kaufhof in der Maximilianstraße 1 

Eine größere Überschattung und alles ist perfekt 1 

Finde ich sehr gut, kenne ich von Prag. Dort stehen zum Teil auch alte Klaviere und jeder 
kann drauf spielen 

1 

Grüßen Sonnenschirm 1 

Mülleimer in der Nähe ist gut. Uni 1 

Das ist wie gewollt und nicht gekonnt. Was ist das Konzept? Keiner nutzt es und es passt 
überhaupt nicht ins Stadtbild! Wer hat dies entschieden? 

1 

Mehr Schatten, mehr Begrünung! Ansonsten eine sehr schöne Idee und toll umgesetzt. 
Super! Vielen Dank. 

1 

_ 1 

weitere möglichkeiten am rhein mit beschattung. ansonsten ist das ein tolles konzept. 
hinzuzufügen wäre generell im sommer : wasseerspender und sonnencreme(lsf50) -
spender 

1 

vorne vor Dom. 1 

Ich finde die Idee sehr gut, die aktuelle Gestaltung der Stadtmöbel machen aber einen 
Eindruck einer Vorläufigkeit 

1 

etwas, was ins Stadtbild passt und nicht an Unattraktivität strotzt 1 



 

 
 

Ein netter Versuch. Jedoch wird dieses Vorhaben genauso vernachlässigt werden wie die 
Holzkisten zb im st.guido Stiftplatz. 

1 

Gute Idee - aber mit dem ungeschützten gehobelten Nadelholz werden wir leider nicht 
lange Freude haben, da das sehr bald verrottet und dann entsorgt werden muss. Erinnern 
Sie sich bitte an die Blumentröge des Grynen Bands. Das trifft für alle heimischen Hölzer 
(Lärche, Douglasie) zu und ist nicht nachhaltig. Da Tropenholz und WPC auch ausscheiden, 
sollte das Holz wenigstens Kesseldruckimprägniert sein, damit es mindestens 10 Jahre hält. 
Außerdem ist teilweise Sperrholz verbaut - das ist erst recht nicht wetterfest. Weiterhin 
fehlt Schatten (siehe Diskussion in der Rheinpfalz). Es sieht nicht sonderlich stabil aus - ich 
hoffe, das die Inseln nicht bald von irgendwelchen Vandalen zerstört werden. 

1 

Finde ich super, habe ich kürzlich auch in Oxford gesehen. Wir sind also ganz weit vorne. :-) 
In der 

1 

WLAN wäre nicht schlecht 1 

Ich finde den Standort direkt am Brunnen ungünstig. Material Holz ist ok ist ja auch 
nachhaltig. Der grau rötliche Bidenbelag passt nicht zum Holz. Diese Sitzgelegenheit würde 
super in den Domgarten passen. Holz/Natur passt 

1 

Neben Kaufhof die schmuddelige Heydenreichstr aufhübschen. Karlsgasse gegenüber der 
Fahrradständer. Königsplatz oder nebendran Kutschergasse. Ich finde feststehende Bänke 
mit Lehnen und in Boden wurzelnde Pflanzen besser als die Podeste. Neben allen 
Bushaltestellen, Verteilerkästen, Laternen wäre Platz für Bäume... - auch in der 
Maximilianstraße. 

1 

Wie werden sich die Möbel bei schlechtem Wetter verhalten? Noch sieht das sehr schön 
aus mit dem frischen Grün und der Möglichkeit sich zu setzen. 

1 

Die Möbel sind stabil und ansprechend gebaut. Dankeschön an alle "Macher". Trotz der 
teils aufgestellten Bäume und dem einen Schirm (oder war der privat?) fehlt der kühlende 
Schatten, auch wenn bei kühlerer Witterung diese Inseln sicherlich zum kurzen Verweilen 
einladen. 

1 

Vlt noch ein zweites Möbelstück 1 

Durch den Klimawandel muss insbesondere Speyer mit hohen Temperaturen rechnen. 
Warum wurde das Geld nicht in wirksame und dauerhafte Maßnahmen zur Milderung der 
Auswirkungen des Klimawandels investiert? Wann wird der Postplatz zur Grünfläche mit 
Bäumen und Sträuchern? Wann der Domvorplatz? Wann der Kreisel am historischen 
Museum? Wann werden die Gebäude der Stadt begrünt? Wann die Maximilianstraße, der 
Königsplatz etc. etc. - In Speyer klaffen Anspruch (Klimanotstand) und Wirklichkeit sehr, 
sehr weit auseinander. 

1 

Super Idee weiter so 1 

Die Stadtmöbel sind mega schön. Absolute Aufwertung im Domgarten würden sie sich auch 
gut machen und einladen zum verweilen und zum zusammensitzen:) 

1 



 

 
 

Sonnensegel o.ä. 1 

Dringend benötigt werden an all diesen Standorten Bäume als Schattenspender und um die 
Temperatur zu senken. Nehmen Sie sich doch bitte ein Beispiel an anderen Städten z.B. 
München oder Städte in Italien wie Rom. Überall stehen auch in den innenstadtbereichen 
große Bäume. Diese Möbel hingegen wirken steril und sind nicht zeitgemäß mit Rollrasen 
bepflanzt. Tatsächlich sollten einheimische Pflanzen verwendet werden. 

1 

Nichts halbes und nichts ganzes. Es fehlen Bäume und auch die Wiederherstellung der 
stillgelegten alten Wasserbrunnen. In einer Großstadt wie München ist unglaublich viel 
Grün, alter Baumbestand. 

1 

Alles gut so 1 

Mir fehlt Schatten. Und ich würde mir solche Möbel auch im Kämmergebiet wünschen, z.B. 
in der Nähe von Bushaltestellen. 

1 

Es sollten lieber Bäume, regionale Pflanzen, Schattenspender, Wasser (Springbrunnen zb) 
genutzt werden um das Stadtklima zu verbessern anstatt Holzmöbel und Rollrasen. 

1 

Kissen, Schatten 1 

Es ist hässlich und billig 1 

- Grösserer Markt-Schrim —> mehr Schatten waere gut. - schön mit den Pflanzen/Blumen - 
toller Platz mit Blick auf den Dom - super um Sicht-Achsen zu betonen 

1 

Mehr Schatten, der Sonnenschirm ist zu klein und falsch ausgerichtet. 1 

Dem Versuch fehlt die Präsentation. Diese Möbel gehören nicht in die eine Straße, die der 
Mittelpunkt des Speyer ist. Sie sollten sich darauf konzentrieren, die Essenz dieser 
historischen Stadt beizubehalten. 

1 

Rundum zufrieden :-) 1 

In der Korngasse und am Domplatz 1 

Das Stück Wiese an dem Teil gegenüber des Kaufhofs ist ein wenig fehl am Platz und macht 
aus ökologischer Sicht nicht viel Sinn 

1 

Sonnensegel sonst ist das ja gar nicht nutzbar 1 

Hässlich aus Holz, besser ein festeres und langlebriges Material, wirkt auch qualitativer 1 

Ein Sonnensegel für den sommer 1 

Dom-Vorplatz oder im Domgarten. Am Helmut-Kohl-Ufer 1 

Noch mehr von dem was ihr schon hin gestellt habt .. je mehr grün desto besseres Mikro 
Klima 

1 

Schatten (Holzdach oder Schirm) 1 



 

 
 

Tolle Sache, zumindest ein Anfang, die Innenstadt grüner zu machen. 1 

Leider verschmutzen die Menschen alles und daher ein Mülleimer in unmittelbarer Nähe 1 

Nichts - ein Gewinn für die Stadt und Besucher 1 

Farblich passen die Dinger überhaupt nicht. Optisch eine Katastrophe. Idee ist aber gut! 1 

Gebt ihnen lustige Namen. Karl die Bank. ;) 1 

Darf gerne größer sein 1 

Der Schirm ist sehr klein 1 

Standort am Rhein 1 

Mehr davon, reißt da Pflaster auf und lasst Grün in die Stadt 1 

Speyer nord 1 

Bitte mehr 1 

Mehr Sitzgelegenheiten mehr Polizei Präsenz weniger Ausländer die mich als Frau 
belästigen 

1 

es muss mehr bänke geben. der verkehrsfluss sollte verbessert werden. autofahrer nicht 
mehr so schickaniert. mehr bäume im stadtgebiet. gepflegtere grünflächen. praktischere 
sitzmöbel. kinderfreundlichere stadt. schutz für junge mädchen gegen das nachstellen von 
männern aus anderen kulturkreisen 

1 

Die Möbel lackieren für mehr Langlebigkeit! Das mobile Pflanzenzimmer am Dom ist von 
der Idee her gut, die Umsetzung könnte optisch aber besser daher kommen. 

1 

Mir fehlt es an Bäumchen, die etwas Schatten spenden könnten. Man könnte den Postplatz 
auch etwas weiter ausbauen, damit dass nicht so vereinzelt aussieht. Aber am aller 
Wichtigsten: Bitte behandelt das Holz und lackiert es, sonst halten die Möbel nicht sehr 
lange. 

1 

Bitte schmutzabweisend anstreichen und den Schuhdreck der Smartphone- Kids wischen! 1 

Berliner Platz, Boulplaetze in Speyer. 1 

Ich denke die Möbel werden nächstes Jahr schon abgenutzt und kaputt sein! Finde man 
könnte das Steuergeld besser investieren des ist doch nur dafür da um die Stadt schön 
Grün/Öko aussehen zu lassen … 

1 

Perfekte Idee- gibt's hierzu Pläne für unsere Stadt . Würde dies gerne vorschlagen 1 

Ein Standort im Schatten Liegestuhl 1 

Fischmarkt finde ich ein passende Standort 1 

Rasen 1 



 

 
 

Mehr Schatten ,vielleicht mit Sonnensegeln ,gerne auch am Berliner Platz 1 

Noch mehr Spielmöglichkeiten für Kinder (0-6 Jahre) 1 

Auf der ersten Seite dieser Umfrage die Standorte weiter spezifizieren. Ich Sitz am 
Geschirrplätzel, brauchte aber Google Maps, das herauszufinden. Karte würde helfen oder 
Restaurants im umkreis. Aber super Idee!!! 

1 

Sonnenschutz fehlt teilweise 1 

Liegeplätze Mehr Schattenmöglichkeiten 1 

Einfach Ersklassig und für jede Stadt weiterzuempfehlen 1 

Ein zusätzlicher Mülleimer in Holzoptik 1 

Mülleimer 1 

Nett gedacht, aber schlecht gemacht. Ich finde offene Bänke rund um die Plätze sehr viel 
offener, einladender und nicht so isoliert 

1 

Binsfeld 1 

Weitere Standorte: - königsplatz - Domplatz - Bartholomäus Platz Mehr Grün, weniger totes 
Holz. 

1 

Genial!!!!!!! Vielleicht grössere Sonnenschirme 1 

Sonnenschutz / Regenschutz 1 

Eine etwas höhere Sitzmöglichkeit, zum Beine baumeln lassen 1 

Bin aus Neustadt, dies fehlt uns in Neustadt !! Sehr einladend, mehr davon ☺ 1 

Die Steinwüste zwischen Altpörtel und Dom begrünen, die Maximilianstraße heizt sich im 
Sommer dermaßen auf...das könnte man mit Baumschatten deutlich absenken 

1 

Eine Beschattungsmöglichkeit wäre toll, z.B. ein Sonnensegel. Noch toller wäre natürlich 
ein Baum. Aber so wird ja wenigstens schon etwas Grün in die Innenstadt gebracht. Aber 
schön, dass es ENDLICH etwas mehr Sitzmöglichkeiten in der Innenstadt gibt. 

1 

Beim Georgsbrunnen 1 

Sonnenschirme sollten alle haben, Standort Domgarten in der Nähe des Minigolfplatz. 1 

Hallo, finde die Stadtmöbel mit ihrer Bepflanzung sehr gut. Ich fände es gut,wenn man die 
Pflanzen bennen würde, so könnte man sich die ein oder andere Pflanze selbst in den 
Garten pflanzen. Eine Beschirmung wäre ganz gut am Postplatz und da wo viel Sonne ist. 
Schade finde ich nur, dass es Menschen gibt die keinen Respekt haben und denken sie 
müssten ihren Müll abladen oder sogar die Pflanzen heraus reißen müssen. Die Idee ist 
Super. Weiter so  

1 

Cocktails☺ 1 



 

 
 

Das Geld besser in E-Busse investieren, anstatt Dieselstinker in der Fussgängerzone 1 

Schatten natürlich 1 

Weiter so, mehr musikalische Auftritte am Abend vom solo Künstler 1 

Integrierte Aschenbecher 1 

Ein Getränkeautomat 1 

Jeder Standort ist gut in Zeiten wie diesen und die Menschen sind dankbar und nutzen 
diese neue Wohlfühl Plätze . Also weiter so und jeder Sonnenplatz braucht diese 
Möglichkeiten..... Allerdings eine Anmerkung: Das Schild der Partnerstadt: Chichester ist 
immer noch nicht ausgewechselt. Und am Industriehof wurde immer noch keine 
Eingangsmöglichkeit Richtung Schlangenwühl und deren Mittelstand angebracht.....alles 
Anregungen der letzten Begegnung..... Umsetzung macht den Bürger Mut sich 
einzubringen...... 

1 

Der Sonnenschirm müsste höher und größer sein. 1 

Optisch schön, haben leider keine Rückenlehne und keinen Sonnenschutz. 1 

Möglichkeiten der Beschattung fehlen, die Möbel stehen alle in der Sonne und meist ist es 
mir zu heiss mich in die Sonne zu setzen. Toll finde ich, dass man sich jetzt in der Stadt 
hinsetzen kann ohne etwas zu konsumieren. 

1 

Total unnötig 1 

Sonnenschutz 1 

An manchen Plätzen fehlt der sonnenschutz. Bei den Temperaturen dieses Jahr ist es 
dadurch schwer dort zu verweilen 

1 

Ein mobiler Sonnenschutz fehlt mir noch. Generell bitte mehr davon! 1 

Im domgarten 1 

Mega Idee und die Kinder finden den Sprühnebel so toll! 1 

Am Dom 1 

Passen nicht 100 % ins Stadtbild, erfüllen aber ihren Zweck. Etwas mehr Schatten wäre 
besser. 

1 

Schatten wäre toll (Sonnensegel, Schirm o.Ä.) 1 

Find ich super! Lars und Familie sehen das genauso. Wir sind aus Köln 1 

Gut gelöst. Es könnten an jeder Insel Müllsammler sein. In der Hoffnung, dass unsere 
Mitmenschen dafür nicht auch zu bequem sind. 

1 

Die Sitzgruppen finde ich übermöbliert. Das Schulplätzl ist überhaupt zu voll, darum gefällt 
es mir überhaupt nicht. Sitzt/spielt auch kaum einer da. Bei allen Plätzchen finde ich das 
hellgelbe Naturholz völlig unpassend im Kontext zum historischen Stadtbild. Die großen 

1 



 

 
 

Sitzgruppen sind mir zu wuchtig. Die grüne Insel am Altpörtel ist akzeptabel. Insgesamt eine 
gute Idee für mehr Sitzmöglichkeit zu sorgen - aber leider die Ausführung ist nicht 
gelungen. Vielleicht würde ei Wettbewerb geeigneter Lösungen für eine passende 
nachhaltige Stadtmöblierung bringen. 

Etwas mehr Schatten durch sonnenschirme 1 

Sonnenschirm ist nicht stabil für aktuelle Windsituation. Schirm an der alten Münz kaputt. 1 

Befestigung für die kleinen Bäume zur Stabilisierung bei Wind 1 

Bitte mehr davon 1 

Wer macht sauber?? 1 

Was wir für die Aufenthaltsqualität, das Mikroklima sowie die Anpassung an den 
Klimawandel brauchen sind Begrünung, weniger Versiegelung und Schatten, z.B. Bäumen 
oder Pergolas, Schwamstadt-Konzepte, Verkehrsberuhigung und Fahrradstraße/Stellplätze. 
Danke! 

1 

Die Möbel wirken sehr billig und sind dem spey‘rer Stadtbild nicht würdig. Insbesondere 
die Aufstellung vor dem Dom ist unpassend! Die Idee mehr Grün einzubringen ist super! 
Jedoch sollte an der Aufmachung gearbeitet werden, um eine hochwertig, attraktive und 
nachhaltige Integration ins Stadtbild von Speyer zu erreichen. 

1 

Direkte bauliche Integration der Stadtbegrünung ist zu bevorzugen. Entspiegelung der 
Oberfläche mit direkter Bepflanzung und Integration von Sitzgelegenheiten. Wichtig wäre 
auch eine Fassadenvegrünung!!!! 

1 

Nähe Museum 1 

Alles supz 1 

Mehr Grün auf der Maximilianstraße. Mehr Sonnenschirmen oder andere 
Beschattungsmöglichkeiten. 

1 

Es fehlt eine geeignete Beschattung 1 

Die stadtmöbel geben der Stadt zwar bisschen grünes hinzu. Aber es wäre viel schöner 
feste grüne Anlagen zu besitzen. Die derzeitigen Anlagen geben einem den Eindruck als 
würden paar Blumentöpfe auf einem großen Acker stehen. Der große Acker hat jedoch 
mehr Potential als diese Blumentöpfe. 

1 

Mir fällt nichts ein. 1 

Die Idee ist Super, Ein sehr größeres Sonnensegel am Postplatz währe sehr gut. Was uns 
meine Frau und ich sehr gut gefält ist das mit den Bepflanzung. Bin kein Grün Wähler. 
Wünsche euch ein schönes Wochende 

1 

Wie kann man die Sitzgruppe auf die Rollstuhlspur stellen?? 1 

Nein, alles gut ! 1 



 

 
 

Wer entscheidet sowas? Ich bin in Speyer geboren, gehe regelmäßig wählen und bezahle 
wirklich gerne für diese wunderschöne Stadt meine Steuern. Sorry, aber es ist eine 
Frechheit, dann mein Geld für diesen Schrott auszugeben, der zudem das Stadtbild massiv 
verschandelt. Erfahrungsgemäß braucht es unendlich viele Freigaben und Genehmigungen 
bis in Speyer etwas (in Bezug auf das Stadtbild) derart Einschneidendes entschieden wird. 
Freunde, baut das bitte ab - es ist unsinniger viel zu teurer Müll, der nur in den Augen 
weniger Menschen schön und sinnvoll ist. Habt ihr das brandschutztechnisch sauber 
überprüft? Stellt von mir aus noch mehr Palmen und Oleander auf - das sieht schön aus 
und filtert die Luft auch (zwar genau so wenig, wie die überdimensionalen 
Unkrautstationen, aber wie auch immer…). Ihr schafft es immer mehr Menschen noch 
weiter weg von den wichtigen Klimazielen unserer Zeit zu bringen… 

1 

Schatten und ein Zigaretten kippen sammelbehältnis 1 

Zum Teil fehlt Beschattung. Ich fände es toll, solche Aufenthalts- und Begegnungsorte auch 
in Wohngebieten (z.B. Kämmerergebiet, wo Stadtgrün und Aufenthaltsplätze in weiten 
Abschnitten fehlen) auszuprobieren, da der öffentliche Raum dort oft zu reinen 
Autoabstellplätzen verkommt. Besonders im Zusammenhang mit Bushaltestellen wären 
solche schattigen Sitzgelegenheiten sicher hoch willkommen. Und die Anwohner*innen 
könnten erleben, wie es ist, wenn öffentlicher Raum wieder den Menschen zur Nutzung 
zurückgegeben wird. Eine optische Verbesserung wäre es sowieso. 

1 

Das ich eine Lachnummer 1 

Am Dim 1 

Mehr Blumen 1 

Alles perfekt! 1 

dauerhafte Beschttung (baulich, keine Sonnenschirme) 1 

Speyer ist eine sehr schöne und sympathische Stadt in der ich seit 32 Jahren sehr gerne 
lebe. Der Mangel an Bäumen und Beschattung in der Innenstadt kann leider nicht durch 
diese Möblierung in Sperrholzoptik verbessert werden. Der Denkmalschutz hat überall 
Bedenken, warum hier nicht? Die Lösung kann nur ein Rückbau der totalen Versiegelung 
und Pflanzung von großen Bäumen sein. Darüber wird jetzt im dritten Jahr gesprochen, 
passiert ist überhaupt nichts. 

1 

Im mittleren Bereich der Maximilianstraße fehlen noch Sitzplätze und Schattenspender. 1 

Toll gegenüber der Eisdiele Weil mit Eis auf der Hand und Kindern darf man nicht im 
außenbereich sitzen. 

1 

Super Idee, bitte mehr davon 1 

Ich finde die Idee einfach klasse - die Möbel sind toll zum Sitzen, die Sandkästen prima für 
Kinder und die Blumen und Pflanzen wunderschön 

1 

Lavendel gegen Wespen Tulpen oder Rosen. 1 



 

 
 

Sotzkissen 1 

Als Nichtraucherin sind mir direkt die vielen Zigarettenstummel aufgefallen, da wäre ein 
Aschenbecher und auch ein Mülleimer super. 

1 

Grüne Überdachung um Sonnenschutz zu gewährleisten So ist Aufenthaltqualität in 
Hitzeperioden besser 

1 

Mehr davon:-) 1 

Ungemütlich, passt nicht ins Stadtbild, Holz zu hell 1 

Beschattung wäre fantastisch. 1 

Gerne etwas mehr Schatten ansonsten super gemütlich und einladend 1 

Noch toller wären Permanente Möbel nachhaltig gebaut! Und noch mehr davon im 
Stadtbereich, .B. am Königsplatz und am Dom. Außerdem mehr Grün, durch große Pflanzen 
und eine tatsächliche Öffnung der vielen versiegelten Flächen. 

1 

Überall Sonnenschirme über die Plätze 1 

Mehr Schatten bzw Schirme 1 

Sonnenschirm wäre die Krönung der schönen Möbel 1 

Bei Sonne wären Schirme in den Schirmständern gut, um die Möbel nutzen zu können 1 

Sonnenschirme! (vormontierte Ständer wären vorhanden) Standorte auch auf der 
Schattenseite(!) der Maximilianstraße Weiterer schöner (Sonnen-)Standort: vor der ehem 
Sparkasse (bei Café Hindenburg) Wasserspiele generell eine tolle Idee - nicht nur für Kinder 

1 

Am Postplatz fehlt Beschattung durch Bäume + der motorisierte Verkehr stört. Die Möbel 
zeigen welches Potenzial der Platz hat. Der Standort ggü des Kaufhof + vorm Hindenburg 
offenbaren das große Problem der Maximilianstrasse - Versiegelung, Hitze und fehlender 
Schatten. Auch hier: ist s könnten so schöne Begegnungsorte sein, die Möbel sind ein erster 
super Schritt. 

1 

Eine tolle Idee, die Speyer aufwertet. Meine kleine Tochter liebt die Spielkästen und das 
Wasserspiel! Bitte unbedingt nächstes Jahr wieder aufstellen! Sehr sinnvoll angelegtes 
Geld! Danke! 

1 

Die Standorte auf bzw. an der Maximilianstraße liegen nur auf der einen Seite der Straße 
und somit fast nur in der prallen Sonne. Es wäre schön, wenn bspw. Die sitzgruppe 
gegenüber des Kaufhof auf der Straßenseite des Kaufhofs sein könnte oder in der 
Karlsgasse. 

1 

der Standort am Postplatz ist zu laut und ungemütlich der am Schulplätzel zu abgelegen 
und zu eng. 

1 

Die Möbel wären noch besser, wenn sie nachhaltig gebaut würden und dauerhaft bleiben 
könnten. Die Bepflanzung sollte tatsächlich die versiegelten Flächen öffnen! Und mehr 

1 



 

 
 

Schattenplätze durch große Bäume wäre notwenig. Vor allem um die Maxi zukunftsfähig 
und hitzeresitenter zu gestalten. Toll wäre noch ein Spiel-und Sitzplatz auf dem Königsplatz, 
im Kulturhof und etwas am Dom-Vorplatz. 

Gut wie’s es meines Erachtens dann wenn wirklich Bäume da sind und sehr schrecklich, 
wenn die kleinen Sonnenschirme eingesteckt werden. Je mehr grün und buschig, desto 
besser je mehr Zierblümchen die nett sind aber nicht beschatten oder etwas für Vögel und 
Insekten zu bieten haben, desto schlechter im Nutzen. 

1 

Noch mehr davon! 1 

Gerne noch mehr Begrünung. Auch mit richtigen Bäumen. 1 

Alles vorhanden 1 

Tolle Idee, gerne mehr! Der Standort gegenüber Galeria Kaufhof ist zu sonnig. 1 

Beschattung, zum Beispiel durch integriertes Element mit vertikalem Grün 1 

Ausreichend Sonnenschutz, mehr Aschenbecher oder Sammelbehälter für Zigarettenfilter 1 

Ich freue mich über Grün & Möglichkeiten zur Begegnung oder schlicht Pause. Vielen Dank, 
bitte beibehalten! 

1 

Guido-Stifts-Platz 1 

Sonnenschutz nicht vorhanden oder unzureichend Standort oft voll Müll 1 

Grundsätzlich ist jeder Standort gut, da wir insgesamt mehr Grün in der Stadt brauchen. Die 
Stadtmöbel helfen, dass auch weniger frequentierte Orte eher zum Verweilen genutzt 
werden. (viel) Mehr Beschattung wäre gut. Ebenso „mehr“ Pflanzen pro Stadtmöbel (wie 
bei der vertikalen Wand). Macht win Mülleiner in der Näher Sinn? Ich finde es unglaublich, 
dass Mitbürger ihren Abfall/Zigarettenkippen in die Pflanzkübel „entsorgen“. Idee des 
Wasserspiels gründsätzlich super. Mit den gegebenen Mitteln gut umgesetzt. Etwas 
größere, dafür weniger Wasserauslässe wären vielleicht nett gewesen, damit die Kinder mit 
dem Wasserstrahl richtig hätten spielen können. Es hat mich beeindruckt dass diese 
Stadtmöbel in der Freizeit der Mitarbeiter entstanden sind. Einen ganz herzlichen Dank!!! 
Allerdings sollte die Stadt ein Budget einplanen oder dies in der Arbeitszeit erlauben!! 

1 

Manchmal stehen die nen bisschen random dort. Aber an sich coole Idee! 1 

wir benötigen keine Möbel - doch, wir benötigen auf lange Sicht bequeme Sitzplätze, für 
ältere Menschen und für Eis-Esser - und keine quadratmetergroßen Rasenflächen, auf 
denen Hundebesitzer ihre Hunde pinkeln lassen (gesehen vorm STEFAN; auf meine Rufe 
hin, dass das unterlassen werden soll, wurde ich beschimpft), sondern eine Begrünung mit 
Schattenplätzen, d.h. mit schattenspendenen Bäumen oder Stauden oder Pflanzen. Die 
Möbel bieten leider keinen schattigen Aufenthaltsort, jedenfalls nicht auf der Maxi und 
auch nicht am Postplatz. Gefallen haben mir die SItzmöbel neben dem Brunnen vorm Café 
Hindenburg: das ist ein luftiger Platz, der Brunnen plätschert, die Aussicht auf Dom und 
Hauptstraße ist sehr schön. 

1 



 

 
 

Ein Wasserspielplatz am Schulplätzl 1 

Mehr von den Möbeln und Pflanzen! Ich liebe es. Und es blüht sooo schön. 1 

Teilen Sie diese Ihre Ideen mit anderen Städten, denn viele, auch meine eigene Neuwied, 
könnten sie gut gebrauchen. 

1 

Gesamt 233 

 
 

10.  Möchten Sie uns noch etwas mitteilen?  

 

Antworten Probanden 

Nein 5 

Super Idee 3 

Danke 2 

Super Idee! 2 

Gute Idee 2 

Wie viel hat das Projekt gekostet? Und die Instandhaltung? 1 

Hättet ihr rine ganz tolle Idee, sehr gut umgesetzt 1 

Holzmöbel mit künstlichen Grünflächen, die mitten in der prallen Sonne stehen und das auf 
der Maximilianstraße, die ein Backofen wird, machen in meinen Augen nicht nur keinen 
Sinn, sondern sind schlichtweg Geldverschwendung. Es wird nicht lange dauern bis die 
ersten Bäumchen umgerissen werden und die ersten Schmierereien zu sehen sind. 
Förderlich für das Stadtbild ist das nie und nimmer. 

1 

So in der vorherigen Frage passiert :) Ich finde die Installation dieser Möbel bzw. viel mehr 
noch der Grünflächen als absolut überfällig und hoffe, dass es nicht noch so lange dauert, 
bis endlich noch mehr davon umgesetzt wird! 

1 

Es war allerhöchste Zeit für mehr öffentliche Sitzgelegenheiten in der Innenstadt. 
Mülleimer im Nahbereich zur Maximilianstraße wären noch nice, z.B. in der Wormser 
Straße. 

1 

Finde es gut dass man (Inspeyered e.V.??) sich Gedanken über die Gestaltung der 
Innenstadt macht. Der St. Guido Stiftsplatz hätte es auch sehr nötig 

1 

Wie viel kostet die Möblierung? Wie viel Millionen Euro SCHULDEN hat die Stadt Speyer? 
Noch Fragen?? 

1 



 

 
 

Tolle Idee kostenlose (nicht an ein Restaurant gebunden) Sitzgelegenheiten bereit zu 
stellen! 

1 

Top 1 

Toll, freu mich schon, wenn die Pflanzen noch ein bisschen größer sind 1 

Gute Idee bitte fortsetzen 1 

pflanzt doch bitte Bäume auf die Maximilianstrasse und lasst die Stadt hier schatten 
bekommen - echten Schatten. 

1 

Schade das für den Mist Bäume sterben mussten. Warum muss ein maurer- und eine 
gärtnermeisterin den Käse außerhalb der Dienstzeit herstellen und somit unnötig bezahlte 
Überstunden generieren? 

1 

Ein Wehe dem Idioten, der den Sonnenschein an der alten Münze klsute 1 

Eigenes Engagement ist heute nicht mehr üblich, deshalb großes Lob aus dem 
Markgräflerland. Weiter so! 

1 

Hoffentlich bleiben die Möbel so schön 1 

Das Mobiliar ist super gut gelungen. Hervorragende Verarbeitung und bequem. Es lädt zum 
Verweilen und genießen ein. 

1 

Siehe vorherige Nachricht. 1 

Nette Idee, stellt sich für mich lediglich die Frage nach der Haltbarkeit. 1 

Am Geschirrplätzel unter dem Baum, somit gleich dreckig geworden 1 

Erst Bohren dann Lackieren 1 

Sehr gute Idee 1 

Guter Anfang 1 

Weltkulturerbe Dom und Judenviertel trifft Kleinkleckersdorf! Schlimmer geht fast nicht! 1 

Weiter so!! Nur wer probiert kann wissen ob es funktioniert. 1 

Ich bin begeistert von dem Engagement der Mitarbeitenden in der Stadtverwaltung, die in 
ihrer Freizeit diese schönen Möbel gezimmert haben. Herzlichen Dank dafür. 

1 

Etwas mehr Schatten fūr heiße Tage! 1 

Die Idee finde ich super. Macht Speyer noch attraktiver. 1 

Super Idee !! 1 

Keine Betonklötze Absperrungen / Postplatz 1 

Exzellente handwerkliche Verarbeitung nachhaltiger Baumarten 1 



 

 
 

Ich finde die Idee super 1 

Beschattung am Tag wäre wünschenswert. Ortsnahe Müllbeseitigung. Man glaubt nicht, 
wie nachlässig manche Menschen sind!! 

1 

Sehr schöne Idee, bitte weiterverfolgen und ausbauen. Die Verwendung heimischer Hölzer 
bei der Erstellung präferieren (falls das nicht ohnehin schon der Fall ist). 

1 

Schön gearbeitet, sehen gut aus. 1 

Nette Idee zur Verschönerung! 1 

Kommen aus Innsbruck Tirol das wäre auch für unsere Stadt eine gute Idee 1 

Sollte Regensicher sei. 1 

Für den Standort Postplatz und dessen Umgestaltung könnte man zur Begrünung Pfosten 
einlassen, diese oben mit Querbalken verbinden und so eine Rankhilfe für 
Begrünung/Beschattung schaffen. 

1 

Danke für das sitzen 1 

Tolle Arbeit vom Baubetriebshof! 1 

Wer hat die Möbel in Aufzrag gegeben? 1 

Vielen für ihre kreativen Lösungen. 1 

Das "Möbel" passt optisch nicht zu Speyer. Zu alternativ-ökö für eine Touristenstadt. 
Hochwertigere Materialien wären toll. 

1 

weiter so! 1 

Ich finde die Initiative super. 1 

Freue mich insgesamt sehr über die stadtmöbel 1 

Ich finde es wäre besser, feste Plätze zu errichten. Was passiert mit dem berzelhäuschen 
welches ausgestorben ist? 

1 

Gerne weitere, auch weiter abseits 1 

Tolle Idee macht sich super her 1 

Gute Idee - hätte aber durch Bürgerbeteiligung vielleicht noch besser werden können. 1 

Finde ich super, habe ich kürzlich auch in Oxford gesehen. Wir sind also ganz weit vorne. :-) 
In der Schweiz gibt es übrigens ein Startup für dieses Thema, 
https://www.popuppiazza.com/. 

1 

Warum?? 1 

Super Aktion! Hoffentlich bleiben die Sachen so schön. 1 

Weiterhin viele gute Ideen 1 



 

 
 

Ich bin Besucher aus Köln und bin von ihrer Stadt begeistert ebenso von den Möbeln da ich 
aus gesundheitlichen Gründen mich öfter setzen muss macht vor allenfingen die Höhe der 
Sitze Freude vielen Dank 

1 

Auf der Homepage der Stadt Speyer wird immer noch die Anreise mit dem Flugzeug 
beworben. Wie passt das mit der Microbegrünung zusammen? Was versprechen Sie sich 
von der Microbegrünung? 

1 

Super Idee & Ausführung! Dankeschön für den schönen Sitzplatz zum Verweilen! Liebe 
Grüße Sabine 

1 

Gratulation für diese gute Idee 1 

Super Idee und toll für die Stadt. Bitte noch mehr davon:) 1 

Sitz Möglichkeiten im Schatten 1 

Entsiegeln statt versiegeln. Gehen Sie doch bitte mit der Zeit! Die Hauptstraße und der 
Postplatz brauchen dringend Bäume. Aber keine Ginkgo Bäume... 

1 

Warum werden in diesen Hitzeperioden laufend die Grünflächen und an Strassenrändern 
wachsende blühende Wildblumen abgemäht? Nur weil es im Zeitplan so vorgegeben ist ?? 

1 

Tolle Idee! Wie gesagt es fehlt eine Beschattung. In der prallen Sonne sinkt die 
Aufenthaltsqualität erheblich. Im Kämmergebiet gibt es weder Bäume, noch Büsche, noch 
Bänke. Da würde ich mir so was auch wünschen. 

1 

Bei der Stadtplanung insgesamt sollte auf weniger Versiegelung geachtet werden auch auf 
Verlehrsinseln wären Bäume sinnvoller als Pflastersteine. 

1 

Gegenstände, die aus diesem Material hergestellt werden, passen nicht zum historischen 
Charakter von Speyer. Wenn Sie den Menschen Orte zum Erruhen bieten möchten, 
verwenden Sie hochwertige Möbel. 

1 

Schöne Idee 1 

Gute Idee, weiter so 1 

Die Säule am Postplatz sieht aus, als hätte sich jemand entschieden, sie aus Altholz zu 
bauen. Warum sollte jemand einen Sandkasten direkt vor den Sitzplätzen des neuen 
Restaurants von Mr. Liam aufstellen? Warum blockieren Sie den Fußgängerbereich in der 
verkehrsreichsten Zeit des Jahres? Wenn Sie einen Platz zum Ausruhen schaffen möchten, 
bauen Sie am Postplatz eine Pergola aus Holz oder Metall mit Landschaftsgestaltung und 
stellen Sie einige Bänke auf. 

1 

Eine tolle Aktion! Weiter so! 1 

Bäume wären toll!! 1 

Tolle Sache. Ich hoffe sehr, dass die Möbel dauerhaft bleiben und nicht beschädigt werden! 1 

Es ist schön, dass diese Sitzgelegenheit auch etwas Grünes mit sich bring. 1 



 

 
 

Ich finde es ist eine super-schöne Idee für unsere Stadt. Es fehlt tatsächlich an 
Sitzmöglichkeiten auf der Maximilianstraße. Macht weiter und hört nicht mehr auf. Vielen 
vielen Dank!! 

1 

Begrünung der Fassade vom Galeria Kaufhof? Öffentliche Wasserspender? 1 

Super Aktion 1 

Super weiter so! 1 

Danke für dieses Engagement 1 

Super Idee, tolle Umsetzung,gerne mehr 1 

Super Idee toll umgesetzt und an alles gedacht 1 

Tolle Idee, schön gemacht! 1 

Durchaus bequem 1 

Großes Lob ... sehr schöne Sitzmöglichkeiten innerhalb der Stadt 1 

Das kann nur der Anfang sein, wir brauchen Bäume und Pflanzen in der Stadt 1 

Mehr Bäume 1 

es muss mehr bänke geben. der verkehrsfluss sollte verbessert werden. autofahrer nicht 
mehr so schickaniert. mehr bäume im stadtgebiet. gepflegtere grünflächen. praktischere 
sitzmöbel. kinderfreundlichere stadt. schutz für junge mädchen gegen das nachstellen von 
männern aus anderen kulturkreisen 

1 

Sieht sehr schön und einladend aus 1 

Werd Speyer Mannem? O my God! 1 

Wir vermissen die Neubepflanzung im Adenauer Park sowie eine sorgfältige Pflege des 
Parks. Sonst fand die Bepflanzung immer nach den Eisheiligen, Mitte Mai statt. Vor dem 
Park gibt es auch keine Bepflanzung. Ging die Energie Ihrer Mitarbeiter in das Bauen der 
Stadtmoebel statt in die Pflege des Parks? Der Park hat eine wichtige Funktion und ist 
bedeutsamer Platz in Speyer für Einheimische so wie auch für Besucher. 

1 

Ich denke die Möbel werden nächstes Jahr schon abgenutzt und kaputt sein! Finde man 
könnte das Steuergeld besser investieren des ist doch nur dafür da um die Stadt schön 
Grün/ Öko aussehen zu lassen . 

1 

Gute Idee für Touristen die Müde gelaufen sind. Evtl ein Sonnensegel gegen die Sonne. 1 

Tolle Aktion. Ein großes Lob an die Wirtschaftsförderung 1 

Bitte die Aktion dauerhaft beibehalten 1 

Mehr Pflanzen in der Innenstadt, lässt sich mit den Anlagen evtl kombinieren 1 



 

 
 

Find ich toll! Vorallem für Touristen! :) wirkt modern und den Besuchern 
entgegenkommend. Gut investiertesten Geld :D 

1 

Toller Platz zum Eisessen, ausruhen, Möglichkeit für zwischenmenschliche Begegnungen… 
mehr davon, gerne auch mit noch etwas mehr Schatten 

1 

Sehr gerne mehr von solchen Sitzmöglichkeiten!! Eine Bereicherung für die Speyrer 
Innenstadt 

1 

Mehr Möbel überall und mehr Schatten!! 1 

Schade 1 

Super Arbeit 1 

Das ist der richtige Weg ! Aber mehr Grün, entsiegelnd der Flächen Und Offenlegung des 
Speyerbachs wären noch effizienter in der Reduzierung der Auswirkungen der klimatischen 
Veränderungen. 

1 

Stadt Speyer ist Spitze 1 

Super Idee, auch mit den Schattenspendern 1 

Spielmöglichkeiten für Kinder sind eine gute Idee 1 

Sehr schön Aktion :-) 1 

Sitzplätze mit Hochlehner sind bequemer und laden zum Verweilen ein. 1 

Eine gute Idee, gelungene Umsetzung. Ersetzt aber nicht größere Bäume in der 
Hauptstraße. Darauf warten, dass die in diesen Bereichen neu gepflanzten Bäumchen groß 
werden, dauert zu lange. Wenn zusätzliche "Baumoasen" entstehen würden, wäre es sehr 
gut. Und es nutzt auch nichts, die Reden darüber fortzuführen ohne endlich Bäume zu 
pflanzen. Die Möbilierung hat die Aufenthaltsqualität aber schon verbessert und man 
erkennt, dass die Stadt sich genau darum bemüht. 

1 

Gut gedacht aber was festes dauerhaftes wäre schön. Die Maxi dauerhaft mit Bäumen 
bepflanzt. 

1 

Habe schon alles notiert..... Manchmal kommt es auf Kleinigkeiten an, um den Mitbürgern 
ein Zeichen zu setzten. Siehe Chichester und geschlossenes Tor Industriehof.... 

1 

Wir fänden weitere Bäume (in Kübeln) gut. Es gibt mittlerweile Übertöpfe, die ein 
Bewässerungssystem haben und auch mit dem Gabelstapler wegtransportiert werden 
können. Wenn man das überhaupt muss. Insbesondere als Schattenspender wäre das toll! 

1 

Die Maximilianstraße benötigt unbedingt Schatten, am besten durch Bäume. 1 

Liebe Grüsse Yvonne u Marcel aus CH. 1 

Geld lieber in Pflanzen investieren 1 

Danke, eine tolle Initiative! 1 



 

 
 

Die Möbel sehen nicht sehr wetterbeständig aus. Für wie viele Jahre sind diese ausgelegt? 
Für mich sieht es so aus, dass sie die Witterung nicht lange überstehen. Das wäre schade 
und nicht ökologisch diese jährlich zu ersetzen. 

1 

Vieles! Alles zu seiner Zeit :) 1 

Tolle Idee, mehr Aufenthaltsqualität in der Innenstadt zu schaffen (ohne Konsumzwang wie 
in der Gastronomie)! 

1 

eine tolle Möglichkeit sich zu setzen und kurz zu entspannen, super!! 1 

Wird noch Hilfe zum Bau benötigt? 1 

Aschenbecher notwendig? 1 

So cool and good 1 

Alles prima! 1 

Es gibt Förderprogramme, die solche Vorhaben unterstützen! 1 

Bitte aufpassen das diese Standorte Abends nicht zerstört werden. 1 

Bitte die Qualität und Aufmachung hinsichtlich der Prägung des Stadtbildes fokussieren. 1 

Der Versuch und Ansatz ist gut ästhetisch m. E. wenig gelungen!!!! 1 

Eine sehr gute Idee 1 

Vielen Dank für den ehrenamtlichen Baueinsatz der städtischen Mitarbeiter:innen 1 

Vielen Dank für die Mühe und den Versuch etwas zu verbessern. 1 

Die Möbel finde ich zu klotzig und die Schrauben sind kreuz und quer reingeschraubt. Die 
Sitzgruppe mit Tisch in der Mitte sind die Abstände zum Tisch zu groß. Mehr Rundungen 
(z.B. runde Tischplazte)hätte ich mir schon wg. der Sicherheit gewünscht. Mir gefällt das 
Design nicht für das Stadtbild. Sowas passt eher in die Waldranderholung oder mehr in 
naturnahe Standorte. Die Idee ist im Grunde gut gemeint, aber in der Ausführung zu grob 
und globig. Rollstuhlfahrer kommen nicht auf das Podest z. B.. Ich hätte Jugendliche mit in 
die Planung genommen (BBS Speyer, Einrichtung der Jugendförderung, Vereine etc.), 
schließlich brauchen diese mehr Plätze und Projekte, in denen sie ihre Ideen realisieren 
können. 

1 

Warum dürfen die Eisdielen die Rollstuhlspur zustellen???? 1 

siehe zuvor…war zu schnell…konnte meinen Kommentar nicht abwarten… 1 

Sehr schön Idee! :-) 1 

Weiter so 1 

Ein dickes Lob für diese schönen und originellen Stadtmöbel, die den öffentlichen Raum so 
toll aufwerten und großartig angenommen werden. Besonders gelungen ist die 
Möbelierung da, wo sie mit Spielelementen und großen Bäumen (Schatten) kombiniert 

1 



 

 
 

wurde. Das Wasserspiel auf dem Geschirrplätzel wird von Jung und Alt, Mensch und Tier 
besonders an heißen Tagen geliebt. Gehört nur am Rande dazu: Der Wasserspender am 
Geschirrplätzel sollte auch auf der Seitenfläche gut sichtbar und international verständlich 
als solcher markiert werden, da viele ihn nicht als solchen erkennen 

Das sieht aus wie wenn man will und kann nicht. 1 

Am Dom meinte ich 1 

Danke für die tolle Umsetzung 1 

Die beste Neuerung seit Jahren! Chapeau! 1 

Klasse Idee. Tolles Endprodukt. Dies sollte man stärker in den Vordergrund stellen. Die 
Beteiligten können sehr stolz sein. Dies sollte man auch kommunizieren. Persönliche 
Kommentare in der Regionalpresse überdecken sonst alles. 

1 

Klasse! 1 

Speyer ist eine sehr schöne und sympathische Stadt in der ich seit 32 Jahren sehr gerne 
lebe. Der Mangel an Bäumen und Beschattung in der Innenstadt kann leider nicht durch 
diese Möblierung in Sperrholzoptik verbessert werden. Der Denkmalschutz hat überall 
Bedenken, warum hier nicht? Die Lösung kann nur ein Rückbau der totalen Versiegelung 
und Pflanzung von großen Bäumen sein. Darüber wird jetzt im dritten Jahr gesprochen, 
passiert ist überhaupt nichts. 

1 

Sieht sehr schön aus 1 

Tolle Idee 1 

Die Idee finde ich super, auch die Blumen machen das ganze "wohnlich". Ich hoffe dass die 
Bürger*innen dies nachhaltig zu schätzen wissen. 

1 

Super schöne und gelungene Sitzgelegenheiten die sehr zum verweilen einladen 1 

Schön, dass sie diese Idee umgesetzt haben. Vielen Dank an alle Menschen des 
Planungsteams und der praktischen Umsetzung. 

1 

Es ist eine sehr gute Attraktion für Groß und Klein 1 

Glückwunsch zu dieser sensationellen Idee. Liebe Grüße Helga Guder 1 

Ich finde es wunderschön , wenn man in der Stadt die Möglichkei erhält sich bequem zu 
setzen. So kann man Speyer noch viel besser genießen. Bin begeistert. 

1 

Tolle Idee mit den Stadtmöbel Hinsetzen und Eis genießen 1 

Ein dickes Lob an alle Mitarbeitenden, insbesondere an die Ehrenamtlichen! 1 

Mehr so tolle Sitzgelegenheiten in der Stadt und Umgebung 1 

Die Sitzmöbel sind wunderschön aber ohne Schatten unnütz. Es ist an allen Standorten bei 
über 35°C nicht auszuhalten. Bevor man tolle Sitzmöbel aufstellt hätte man dafür sorgen 

1 



 

 
 

müssen dass die Temperatur aushaltbar ist. Hier wurde das Pferd am falschen Ende 
aufgezäumt. 

Danke für die Bemühungen und die erste Testphase. Der Ansatz ist gelungen, jetzt muss es 
nur noch mehr und nachhaltiger werden. 

1 

Sehr gut und ansprechend gemacht! 1 

Ganz tolle Sache! Allerdings wird mit Material, besonders mit den Teuren 
Edelstahlschrauben, sehr verschwenderisch umgegangen:Eine Schraube oben und eine 
Schraube unten pro Brett reicht! Spart Geld und Ressourcen! 

1 

Sehr schöne Gestaltung und würde sehr dankbar angenommen! 1 

Super Initiative! Ich hoffe sehr, dass uns diese Möbel erhalten bleiben. Riesendank an das 
Team, das die Prototypen gebaut hat! 

1 

Gute Idee! Schattenplätze sind günstig in solchen Sommern! 1 

Bitte weiter so, und viel grössere Begrünungsprojekte. PS: Möglicher Standort: 
Bahnhofsvorplatz und Bahnsteige. Gedächtniskirche. Königsplatz. 

1 

Ich komme aus Kassel und bin beim morgendlichen Spaziergang an den Möbeln 
vorbeigekommen und finde es eine großartige Idee. Aussehen, Ausführung und Standort 
sind super und die Kombination mit den Pflanzen eine grandiose Idee! Davon könnten sich 
andere Städte wohl durchaus eine Scheibe abschneiden. Ich bin begeistert! 

1 

Je mehr Sitzmöglichkeiten desto besser… 1 

Die langjährigen,gelungenen u. üppig blühenden Bepflanzungen im u.vorm Adenauerpark, 
am Flaggenplatz d. Partnerstädte ggü. vom Festplatz, die Bepflanzung am Brunnen nb. dem 
Dom u. vorm Domgartencafé wurden "kassiert" um Stadtmöbel mit 2 -3 Pflanzen zu 
bauen.Eine absurde und schockierende Entscheidung, Besucher fragen sich, was in Speyer 
los ist - wo sind die Blumen geblieben? Nur noch unkrautübersäte Flächen vor u.in den 
Parks. Das gibt kein gutes Bild ab. Gerne sende ich Ihnen Bilder von den zahlreichen 
üppigen begrünten Flächen aus unseren Partnerstädten. Am meisten vermisse ich die 
Bepflanzung in u. vorm Adenauerpark u. vorm Domgartencafé. Ein trister Eindruck, es ist 
nur Erde zu sehen u. mittlerweile viel Unkraut. Dabei gibt es zahlreiche hitzeresistente, 
schöne Staudenpflanzen u. Blumen. Auf der BUGA wird alles, was hitzeresistent u. keine 
regelmässige Bewässerung benötigt, gezeigt. Es gibt genug Anregungen; und die Stauden 
auf dem Friedhof zeigen doch auch, dass es geht. 

1 

Sandkasten und Wassedpielplatz sind wirklich super! Hat uns sehr gefreut, als wir diese 
unerwartet entdeckt haben :-) 

1 

Sehr schön. Das hätten wir in Regensburg auch gerne. 1 

Das mit den Holzmöbeln und Pflanzen ist eine tolle Idee. Und wenn die Bäumchen grösser 
sind, hat man einen schattigen Platz und es kühlt die Stadt. Ich bin begeistert. 

1 

Ich war nur Gast, bzw. Besucher in Ihrer Stadt und begeistert von der Idee. Bravo! 1 



 

 
 

Tolle Idee, tolle Umsetzung! Weiter so. 1 

Tolle Idee Man könnte bestimmt auch interessierte Heimwerker einbinden. 1 

Gesamt 185 

 
 

 

 

11. Welcher Altersgruppe gehören Sie an? (Die Angabe ist freiwillig, 
aber hilft uns zu sehen, ob wir alle Menschen unserer Stadtgesellschaft 
erreichen). 

 

 

  

17

67

115

157

42
3

(n = 401)

unter 18 Jahren

18 bis 30 Jahre

31 bis 45 Jahre

46 bis 65 Jahre

ab 66 Jahren

Keine Antwort



 

 
 

12. Welchem Geschlecht ordnen Sie sich zu? (Die Angabe ist freiwillig, 
aber hilft uns zu sehen, ob wir alle Menschen unserer Stadtgesellschaft 
erreichen). 

 

 

 

12.1 . Möglichkeit zur eigenen Angabe (freiwillig): 

 

Antworten Probanden 

Kampfhelikopter 1 

Ehepaar 1 

Katzenbaby 1 

Gesamt 3 
  

195

188

3 10 5

(n = 401)

weiblich

männlich

Möglichkeit zur eigenen Angabe:

keine Angabe

Keine Antwort



 

 
 

13. Wo befindet sich Ihr Wohnort?  

 

 

 

13.1. Außerhalb Speyers (freiwillig Möglichkeit zur eigenen Angabe): 

 

Antworten Probanden 

Neustadt 5 

67105 4 

Römerberg 4 

68789 4 

Limburgerhof 3 

Sinsheim 3 

Harthausen 3 

Hockenheim 3 

Otterstadt 3 

Waldsee 3 

Schwegenheim 3 

Ludwigshafen 3 

237

160

4

(n = 401)

Speyer

außerhalb Speyers

Keine Antwort



 

 
 

Dudenhofen 2 

67365 2 

München 2 

Schifferstadt 2 

Wiesbaden 2 

Germersheim 2 

Köln 2 

Stuttgart 2 

Mannheim 2 

67354 2 

Mutterstadt 2 

Bad Schönborn 2 

Leipzig 2 

69221 2 

Brühl 2 

Magdeburg 1 

Mutterstadt9 1 

Schwetzingen 1 

Sulzbach-Rosenberg 1 

Neuenburg am Rhein 1 

Hiddenhausen 1 

76646 1 

Rülzheim 1 

Antwerpen 1 

Innsbruck Tirol 1 

RPK 1 

RLP 1 

Bellheim 1 

Neuhofen 1 



 

 
 

67374 1 

Rheinsheim 1 

Siegen Wittgenstein 1 

Saarbrücken 1 

40764 1 

Naumburg 1 

Kelkheim 1 

Böhl 1 

Merzig 1 

erde 1 

Ich dachte das wäre freiwillig? 1 

Riegenroth 1 

Singhofen 1 

Oftersheim 1 

Ostwestfalen-Lippe 1 

67435 1 

Ist doch freiwillig? 1 

Grevenbroich, bin aber in Speyer geboren 1 

68794 1 

Ketsch 1 

73072 1 

Westheim 1 

Attendorn 1 

Kirchheim Teck (Freundin wohnt in Speyer) 1 

Duisburg 1 

Ratingen 1 

Niederrhein 1 

Luxemburg 1 

Hoya 1 



 

 
 

76756 1 

Haßloch 1 

55294 1 

76669 1 

CH 1 

Hanhofen 1 

Bonn 1 

Neumünster 1 

Wiesloch 1 

Hochdorf Assenheim 1 

76872 1 

67363 1 

67376 1 

Bayern 1 

Wuppertal 1 

Edingen 1 

76771 Hördt 1 

76661 1 

Crailsheim 1 

Maikammer 1 

Keine Angabe 1 

Egal 1 

Mühlacker 1 

68766 1 

Ulm 1 

79106 1 

Altrip 1 

71292 1 

Pforzheim 1 



 

 
 

67373 1 

86633 1 

Frankfurt am Main 1 

Allgäu 1 

Altlußheim 1 

92660 1 

Kempten 1 

Bretten 1 

Frankfurt 1 

München/ Regensburg 1 

Karlsruhe 1 

. 1 

Kassel 1 

Römerberg heiligensteun 1 

Regensburg 1 

Neuwied 1 

58566 1 

Gesamt 160 
 

 

 

 

Kontakt für Rückfragen:  
Bürgerbeteiligung der Stadt Speyer  
Sabrina Albers 
Tel 06232 14 2236 
Mail: beteiligung@stadt-speyer.de 

 


